

# «Que vengan, descansen la vista en un cuadro y vean qué les sugiere»

Alberto Ramírez y Jon Errazu Artistas que exponen en la sala Lobiano de Ermua

Los dos artistas soraluzetarras animan a la población a acudir a la exposición de sus obras que permanecerá en Lobiano hasta el día 15

■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El abstracto de Alberto Ramírez y Jon Errazu ocupa hasta el 15 de mayo las paredes de las salas de exposiciones de Lobiano. La mayor parte son pinturas, pero también se pueden ver las esculturas del sevillano afincado en Sorluze y el soraluzetarra afincado en Barcelona respectivamente, «buscando continuamente evolucionar en los materiales y conceptos», según explican.

Ellos animan a la población ermuaarra a que acudan a Lobiano a visitar esta muestra, con numerosas obras, que se puede ver de 18 a 20 horas. «Con el abstracto la gente tiene siempre un poco de miedo, pero yo siempre les digo que no tienen porque entender nada porque si no se conoce al artista va a ser imposible, pero no importa. Les digo que vengan, descansen la vista en un cuadro y vean lo que les sugiere. Dejarse llevar por lo que sugiere el cuadro, que no es lo que expresa el autor pero es lo que te dice a ti», anima Jon. El viernes realizarán una inauguración en la que estarán presentes los artistas.

—¿Qué se puede ver en Lobiano estos días?

—Jon: Yo he traído por un lado una serie de pinturas que no está completa aquí y un cuadro que es el nexo con una serie que trabajo ahora, que es 'stones'.

—¿Se llama 'stones' porque emula piedras?



Jon Errazu y Alberto Ramírez, cada uno delante de una de sus obras. ■ A. LASUEN

—Soy geólogo de formación. No ejerzo como tal desde hace cinco años, pero quería reflejar unos cantos rodados. En los cuadros grandes represento bloques de piedras. No trabajo sobre un concepto claro. Me dejo llevar por la acción plástica. Empecé con la serie 'stones' porque tiendo a grandes temas, como la vida, las relaciones personales, el paso del tiempo... Pasan miles de años para formar estos cantos rodados... Traslado también la visión de soledad. Los años pasan cada vez más rápidos y eso se refleja en mis cuadros. —Aunque trae obras muy diferentes.

—Sí, la serie pinturas habla sobre las relaciones humanas e incluyo un gesto y una geometría. Lo comparo con la música. En un disco de rock and roll hay canciones más blues,

otras baladas, otras más agresivas o inquietantes, otras más calmas. Lo mismo ocurre en una serie. Hay elementos que todos comparten pero no tiene que ser visualmente iguales. Todos son acrílicos sobre lienzo, pero en algunos utilizo nogalinas o carboncillo como pintura.

—Y Alberto ¿qué es lo que trae a Ermua?

—Yo traigo varios registros en los que estoy investigando. Mi obra es muy prolífica. Exclusivamente para esta sala traigo obras que no han salido nunca a la luz. Hay esculturas en movimiento, que parten de las pinturas. Hay esculturas policromadas, forjas monocromas, piezas hechas de desechos.

—¿Por qué se animan a exponer los dos juntos?

—Porque la obra de los dos congenia

con lo que ambos estamos investigando. Estamos en un mundo de abstracción. Estamos llegando a ese estado del cuadro completamente blanco o negro. Estamos en este camino interminable que no se sabe cuándo va a acabar.

—¿Siempre buscando cosas nuevas?

—Y a veces también volvemos a lo anterior. Pero ahora, por ejemplo, en la exposición hay unas pinturas con forma redonda que posteriormente incluiré en unas rodajas de árbol en las que irán talladas estas formas, policromadas o monocromas y algunas sin patinar siquiera. Traemos también serigrafías, en series muy limitadas, de 25 piezas, hechas con la máxima calidad que hemos podido editar y a precios muy asequibles, certificados por los artistas.

## Cine para todos los gustos en el mes de mayo en el Ermua Antzokia

■ A. LASUEN

**ERMUA.** Este fin de semana comienza la programación de cine del mes de mayo en el Ermua Antzokia con una combinación entre cine estadounidense, europeo y español, comercial e independiente.

Así, en mayo, en las sesiones de cine comercial se pueden encontrar destacadas películas estadounidenses como 'Trumbo: la lista negra de Hollywood', 'Biopic', sobre Dalton Trumbo, u otra superproducción de Hollywood, como es 'El secreto de una obsesión'.

En esta ocasión se encontrará también mucho cine español. Así, se podrá ver 'Julietta', el último trabajo de Pedro Almodóvar; 'La punta del iceberg', la comedia 'La noche en que mi madre mató a mi padre' y el drama en euskera 'Pikadero'.

En cuanto al cine europeo, se ofrecerá la divertida comedia francesa 'El Juez', dirigida por Christian Vincent, y una sugerente película de zombies británica. 'Generación Z', del realizador británico Steve Barker.

En las sesiones de cineclub de los jueves, este mes se pasarán cuatro películas. Entre las seleccionadas destaca la multipremiada película británica 'La chica danesa', de Tom Hooper. También se podrá disfrutar de 'Redención', 'El Novato' y 'El Incendio'.

En la programación de cine infantil habrá 'El libro de la selva' 3D, 'Ratchet & Clank' e 'Iparraldeko Normán'.

Como todos los meses, en Lobiano o en la propia taquilla del Antzokia se puede comprar el bono mensual que permite acudir al cine comercial y a las sesiones de cine-club por tan sólo 1,2 euros por sesión. En esta ocasión el bono costará de 14,4 euros.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112	
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

#### ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados y festivos: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendiñeta (Paseo de Urkizu, 6).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegui (Fermín Calbetón 19).

DEBA



2015. urteko erromeria. Aurten ere giro ederra espero da Itziarren. :: ANDER SALEGI

## Erromeria Eguna ospatuko da larunbat honetan Itziarren hainbat ekintzarekin

Herri bazkariko txartelak erosteko azken eguna gaur da

:: ANDER SALEGI

**DEBA.** Andutz Kultur taldeak, Itziarko Auzo Udalaren laguntzaz larunbat honetan Erromeria Egunaren 8. edizioa dakar Itziarrera. Jardunaldi alai izango da eta ekintzez betetakoa. Ekimen hau hasi zenetik arrakasta handia eduki du eta urtero jende asko biltzen da ikuskizunak jarraitzeko. Honen helburua, beti bezala, «Itziar eta inguruan hain ohiko izan ziren erromeriak gogoratzea eta omentzea da».

Lehenengo astean, nolabait jai giroa sortzen hasi ziren, Burugorri egin zen hitzaldi-tailerrarekin. Bertan, Ane Albusuk, festarako jantziak azken 100 urteotan, jantzeko moduaren garrantzia azaldu zuen. Tai-

lerrean, berriz, nola jantzi, atonduren proposamenaren bitartez erakutsi zuen. Larunbatean, pertsona ugari espero dira, leku askotatik etorrita, azkeneko urteetan bezala.

Itziarren erromeria izango da nagusi hainbat ordutan. 11:00etan kalejira batekin martxan jarriko da egitaraua. Gose daudenentzako 12:00etan mokadua egingo da herriko plazan. Pixka bat geroago, 12:15ean leku berean, ikuskizun polita hasiko da Itziarko eta Bianako dantzarekin, euren trebetasun eta mugimenduak erakutsiko dizkiete hurbiltzen diren guztiei. Ondoren kalez kale musika eskainiko dute kanpotik etorritako txistulari eta trikitilariak.

Dantza egin eta gero, tripa bete behar da, eta horretarako herri bazkari bat antolatu da 14:30ean Itziarko frontoian. Bertan, paella eta kostila prestatuko du 20-25 lagunez osatutako herritar talde batek. Helduek,

15 euroren truke erosi dezakete tiketak. Haurrek, ordea, 8 euroren truke. Txartelak, Kanalan, Bikainen, Hostalean edo Gure Dendan egongo dira salgai. Azken eguna tiketak eskuratzeko, gaur izango da.

Arratsaldean, berritua giroa bertuko da. Musikarekin dantzatzeko aukera egongo da herriko plazan 18:00etatik aurrera. Baina hemen ez da egitaraua bukatuko. Gauean, 23:00etan beste erromeria bat egingo da animatzen direnentzat, eta honetaz soinu-joleak arduratuko dira.

Hernaniko fanfarrea eta albokariak, Zubietako joaldunak, Deba eta Hernaniko txistulariak eta Hernaniko dultzaineroak Itziarren izango dira musika jartzen. Era berean, Xabi Solano eta lagunak, Julen Alonso eta Eneritz Aulestia, Josune Arakistain eta Uxue Amonarriz, eta Ostolaza eta Narbaiza trikitilariak musika jarriko dute.

## Mañana comienzan las fiestas de Endoia

Durante tres días se celebrarán difentes actos festivos en el barrio

:: A.S.

**DEBA.** Llegan las fiestas al barrio de Endoia, con tres días de actividades por delante, en la que destacan los

trikitilaris. Mañana se celebrará una misa a las 20.00 horas, una vez finalizada, se llevará a cabo una cena animada por bertsularis y trikitilaris.

Para volver a disfrutar de la fiesta habrá que esperar hasta el sábado a la noche. A partir de las 23.00 horas los trikitilaris Iñaki y Gari se encargarán de amenizar la velada.

El día siguiente, domingo, llega cargado de actividades. Por la mañana se oficiará una misa a las 11, después a las 12.00 del mediodía, el grupo de baile de Itziar animará el lugar hasta la hora de comer. A las 14.30 tendrá lugar una comida popular. Ya por la tarde, a partir de las 17.30 horas, le toca el turno a los aficionados al deporte rural. Los más pequeños tendrán la oportunidad de pasar un buen rato a partir de las 19.00 horas con Gorriti y sus animales. Para terminar, los trikitilaris Jagoba y Maddalen pondrán la música y el buen ambiente.

ONDARROA

## El festival Emusik llega el viernes «con la música como lengua común»

Con este festival se pretende dar una mayor visibilidad al trabajo que realizan las escuelas de música a todos los niveles

:: A.E.

**ONDARROA.** La duodécima edición del Encuentro Internacional de Jóvenes Músicos Europeos que tiene en Donostia como eje de la celebración llegará a Ondarroa, este viernes, con una amplia programación musical, además de celebrarse otros actos en 59 localidades de la CAV, Navarra, Iparralde y La Rioja con más de 120 conciertos y con la participación de miles de músicos de escuelas.

Ondarroa será sede de este festival, que pretende dar una mayor visibilidad al trabajo que realizan las escuelas de música a todos los niveles (local, nacional y europeo). En el caso de nuestra localidad participarán los grupos: Escola Municipal de Música 'La Selva del Camp' (Tarragona); el grupo de Percusión, Escola Municipal de Música de Mataró (Catalunya), Big-Band; Espai Musical Burria; el coro infantil; Musikund Kuntstsuchule-Región Freudenstadt (Alemania), junto a los grupos locales: la Musika Esko-

la, Artelan, el coro Kantaixe, el grupo Kresala, el grupo de Metales, junto a la banda de Txistularis de Ondarroa, de Deba, Bilbo y la coral de Markina, Emeki.

**Desfile desde Zaldupe**

El programa empezará a las 18.00 de la tarde, con un desfile gigante por parte de todos los grupos, desde Zaldupe con vuelta en Itsas Aurre, con lo que su música podrá llegar a todos los rincones de la localidad. Posteriormente, a las 19.00 horas cada grupo llevará a cabo su actuación respectiva, en Itxas Aurre. Todos ellos entonarán y tocarán el himno de Europa así como el propio de Emusik, creado exprofeso para el festival, 'Musicando la vida'.

En el acto de presentación llevado a cabo en el Ayuntamiento se agradeció a todos los grupos y a los organizadores por ofrecer este festival en la localidad. «Con el paso de Emusik por Ondarroa conseguimos que la música sea la lengua común que nos une; y, a partir de aquí, tratamos de acercar la cultura de otros países para impulsar relaciones y compartir experiencias», señalaron el acto de presentación del gran evento. En el caso de lluvia el festival se trasladaría al polideportivo municipal de Zaldupe.

ERMUA

## Abierto el plazo de prematriculas en los centros de bachiller

La entrega de solicitudes y documentación se mantendrá abierta hasta el día 12, inclusive

:: K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** Los centros de educación que ofrecen estudios de Bachillerato, tanto en Ermua como en la comarca del Bajo Deba y Duranguesado han abierto hoy el plazo de prematricula para el próximo curso académico 2016-2017.

El calendario establecido para la admisión y matriculación del alumnado para cursar enseñanzas de Bachillerato en todos los centros es el siguiente:

Para la entrega de solicitudes y documentación: del 2 al 12 de mayo, ambos inclusive.

Publicación de las listas provisionales: el 1 de junio, reclamaciones a las listas provisionales: hasta el 6 de junio inclusive. Para el

desistimiento de la solicitud: hasta el 6 de junio inclusive.

**Publicación el 9 de junio**

La Publicación de las listas definitivas tendrá lugar el 9 de junio, la adjudicación de plaza en otro centro a las personas no admitidas en el centro solicitado en primera opción será el 16 de junio, y el período ordinario de matrícula tendrá como fechas límite del 20 de junio al 6 de julio, ambos inclusive.

Las personas que hayan sido admitidas en el proceso, así como aquellas que no tuvieran obligación de participar en el mismo, (alumnado que repite curso o que promociona de 1.º a 2.º curso), deberán formalizar su matrícula en las fechas señaladas en el calendario correspondiente.

La prematricula podrá realizarse on line a través de Internet o bien en cada uno de los centros a lo que quiera inscribirse, contando en este último caso con apoyo y asesoramiento personalizado.